

BASES

Este periódico continuación de La Correspondencia de Cádiz, se publica diariamente repartiendo una edición a los obreros. Toda la correspondencia será enviada a nombre de su Director Oficinas: San Francisco 32 y Valenzuela.

# LA INFORMACION

PERIODICO DE LA TARDE.

SUSCRIPCION

En Cádiz, al mes. . . . . Ptas. 1'50  
Provincias, trimestre. . . . . 5'00  
Número del día 10 cents. Atarados. 25. Suplemento 5 céntos.  
Anuncios a precios módicos, con extensa circulación por insertarse en las ediciones que en gran número se reparten gratis.

## LOS RICOS POR DENTRO

(CONCLUSIÓN)

Transcurrieron los tres días consabidos y el ángel le pidió cuentas.

Juanico bajó la cabeza.

—¿Esas tenemos? ¿Tampoco estás contento?

—¿Qué he de estarlo, señor!—dijo Juan muy abatido.—¿Como es posible ser feliz con la vida que yo llevo? El hombre cuyo cuerpo arrastro era un desdichado esclavo con apariencias de hombre feliz. La avaricia se lo comía, y esa sigue dominándome a mí, pues sabe usted que en estos cagocios entra todo. Apenas apunta el día, ya me tiene usted peleando con los gañanes y mozos de mulas para que se levanten. Riña con el uno porque no dió pienso a su hora; riña con el otro porque desperdició la cebada; cuestión con el zagal porque dió a las vacas el agua sucia; pendencia con el guarda porque se dejó hurtar los melones. Luego llegan los jornaleros, y después de reñir a los que llegaron tarde y despedir a los que en el día anterior no trabajaron bien, hay que vigilar a los que quedan, regateándoles hasta el tiempo que han de emplear en fumarse un cigarro.

Pues deje usted esas batallas exteriores y tome usted las que van por dentro.

Si no llueve, anegadas; si llueve, fura de tiempo, disgustos. Si viene el mosquito; si apunta la langosta; si las nieblas, si la helada, si la oruga, si los vientos, todo es motivo de ansia y todo motivo de pena. Y en resumen, ¿para qué? Para comer un pedazo de pan negro y oler a estiércol desde la noche a la mañana. En hora mala la rica blananza con sus miserias de pobre y sus avaricias de rico. Era yo más feliz con mis herramientas, cuando ajeno de cuidados y descansando del trabajo del día, comía con mi mujer y mis hijos el pan de cada día que tanto he despreciado.

—¿De manera que quieres volver a ser carpintero, creyendo que así serás feliz?

—Sin duda.

—Pues te equivocas.

—¿Por qué?

—Porque la felicidad no está en la posición que el hombre ocupa en este mundo, sino en los ojos con que la mira y en los sentimientos con que la aprecia. Ni el rico, ni el pobre, son felices con la felicidad posible de la tierra cuando no estiman la paz como el primero de los tesoros, ni saben adquirirla conformándose con la voluntad divina y mirando cada suceso de su vida como un acto de aquella providencia que lleva a cada cual por el camino que más le conviene.

La peor de las tentaciones es la de querer ser rico, porque la verdadera riqueza no consiste en tener mucho dinero.

Enhorabuena que el hombre pida a Dios lo que necesite, mientras, trabajando, pone los medios para adquirirlo. En-

horabuena que si la suerte le proporciona bienes abundantes de fortuna, los use como Dios manda (que con usarlos bien ya lleva tal vez su cruz); pero desear riquezas, ¿para qué? Tanto vale desear cadenas para las manos y esposas de hierro para el corazón.

Las grandes fortunas tienen muchos puntos de contacto con las grandes miserias. Cúmplese en ellas aquel principio que dice que los extremos se tocan. Por eso Jesucristo enseñó a pedir así: *El pan nuestro de cada día dánosle hoy.*

—Ese quiero—dijo Juan sintiendo transformado su corazón por la gracia, que enseña más que los libros.

—Pues lo tendrás—dijo el ángel—por que Dios dijo que el que pide recibe, y al que busca su reino y su justicia todo lo demás se le dará por añadidura.

Cuentan las crónicas que desde ese día ya no volvió Juanico a ocuparse de los ricos que pasaban en coche por delante de su taller, y cuando alguno le preguntaba por qué no los envidiaba ya, les contestaba:

—Porque los he visto por dentro.

## CRÓNICA GENERAL

Dicen de Las Palmas que una carreta que marchaba cargada, en dirección al puerto, atropelló a una niña de dos años que, con el deseo de cruzar la calle,

Las ruedas de la carreta pasárale a la infeliz criatura por encima del pecho.

El carretero no se dió cuenta de lo ocurrido, prosiguiendo su camino.

Una niña de seis años, hermana de la muerta, que presencié aterrorizada el accidente recogió el cadáver de la criatura, rompiendo en un desconsolado llanto.

La policía condujo luego al cadáver al Depósito judicial.

—La Audiencia de Barcelona ha acordado que la causa contra el ex capitán Morales se vea ante el Tribunal de derecho, en vista del decreto suspendiendo el funcionamiento del Jurado en Barcelona y Gerona en los procesos instruidos con motivo de los crímenes terroristas.

En este mismo sentido ha dictaminado el fiscal.

—La caldera de una fábrica de extracción de orujo, situada cerca de la estación de Aguilar en Córdoba, hizo explosión resultando un obrero muerto y varios heridos.

Las autoridades y el personal de la fábrica han prestado a las víctimas todo género de auxilios.

—En la mina «Pacas», de Bilbao, José Cereijo asestó una puñalada en el costado a Isidro Rodríguez, interesándole el pulmón.

Se halla gravísimo.

—En la mina «Mercedes», del mismo punto, al subir de un pozo el obrero Gabriel Sánchez, rompióse la cuerda, cayendo el desgraciado de una altura de 20 metros.

Que lo muerto en el acto.

—Ha sido declarada la huelga general en Lodz, como protesta contra las detenciones practicadas en estos últimos días.

A pesar de la oposición que contra este movimiento hacen los partidos nacionales, la huelga se generaliza con gran rapidez, encontrando buena acogida en la opinión.

Hasta ahora han abandonado el trabajo 32.000 obreros que pertenecen a 36 fábricas.

Ha cesado la circulación de tranvías, en vista de haber sido heridos a pedradas varios empleados.

—Circula el rumor en Motril de que el bandido «Pernales» se ha internado en la sierra próxima a este pueblo.

Aunque se supone que la noticia carece de fundamento, ha hecho que la alarma cunda en los pueblos cercanos a Motril.

—El inspector «Memento» que llegó de Barcelona a Palma de Mallorca, ha detenido en el pueblo de Porreras a un individuo catalán, llamado Carlos Saujol acusado de haber estafado cien mil pesetas, por lo cual estaba reclamado por el Juzgado de Barcelona.

Saujol estaba en el citado pueblo de Porreras haciendo instalaciones de gas acetileno.

—Se ha recibido la carta de M. de Leau, confirmando que el Raisuli, le ha amenazado de muerte si las tropas del Sultán continúan atacándole.

En vista de ello se ha ordenado con urgencia al jefe de la «mehalla» imperial suspenda las operaciones.

—Asegúrase que los Estados Unidos presentará en breve una proposición, pidiendo que cada cinco años y sin excitación previa de ninguna clase se reúna la Conferencia de la Paz para discutir las cuestiones que en ese tiempo se originen.

—El Tribunal de Bruselas ha dictado sentencia en el ruidoso proceso de la sucesión de la Sra. Legrand Marthe.

Dicha señora murió en Pau en 1905 y había hecho varios testamentos dejando el último toda su fortuna que ascendía a 17 millones de francos a su criado llamado Martho, que la había servido durante diez años.

Los herederos naturales de la finada pidieron la anulación del testamento y en contra de la opinión del fiscal el Tribunal ha reconocido la validez del documento.

—«Le Petit Parisien» publica un despacho de Tolón relativo a las últimas maniobras efectuadas por los buques de guerra de la flota del Mediterráneo.

Dichas maniobras consistieron especialmente en ejercicios de tiro sobre blancos fijos.

Según el citado periódico los blancos fueron escasos y los errores de distancia muy grandes.

Dícese en Tolón que la culpa no es de los artilleros de la esquadra sino de la mala calidad de los proyectiles.

## LAS OBRAS DEL PUERTO

Continuó ayer la intranquilidad acerca del resultado del concurso.

En el express marchó a Madrid la comisión del excelentísimo Ayuntamiento, que ha de reunirse a los diputados para proseguir las gestiones conducentes a una solución satisfactoria.

Forman la comisión el alcalde Ilustrísimo señor don Sebastián Martínez de Pinillos y los concejales don Ildefonso Fuentes, don Vicente Viniegra, don Ramón Rivas, don Fernando Oca y don Nicomedes Herrero.

Fue numerosa la concurrencia que acudió para despedir al alcalde y concejales dándose al partir el tren un entusiasta viva a Cádiz.

Desde antes de las cuatro empezaron a llegar al Centro Mercantil, conocidos comerciantes e industriales, diversos propietarios y representantes de importantes entidades y de sociedades obreras.

El amplio patio del círculo era insuficiente para contener a la enorme concurrencia.

Después de amplia discusión se acordó:

Telegrafiar al Excmo. Sr. Marqués de Comillas para que gestione en favor de lo que Cádiz pretende, y además, con el mismo objeto, a la Sociedad «Fomento de Trabajo Nacional», de Barcelona y telefonar al Centro Andaluz de Madrid, para que dé aviso a los gaditanos residentes en la Corte de la llegada de la comisión.

Esta marchará, como ya se ha dicho, en el expreso de hoy; acordose que no hubiera cierre de establecimientos.

Ayer visitó una comisión al Excelentísimo Sr. D. Cayetano del Toro para rogarle que acompañe a Madrid a la Comisión.

También el señor Obispo designará un miembro del Cabildo Catedral que vaya a Madrid en unión de la Comisión.

Durante todo el día continuaron ayer expidiéndose y recibiendo telegramas. Nuestro venerable y digno Prebado, dirigió el siguiente:

«San Sebastian.—Palacio Miramar. Mayordome mayor.—Ruego Su Majestad el Rey interponga valiosa recomendación Consejo Ministros para favorable resolución en favor Obras puerto Cádiz, interesada toda población. Obispo Cádiz.»

La Diputación acordó designar a los señores González Abreu y Toscano, para que representen a la Corporación en la Comisión que sale para la Corte y que a éstos se una en Madrid el señor Gutiérrez de los Ríos; acordaron que dichos señores salgan en unión de la de comerciantes, a gestionar en Madrid el importante asunto que tanto preocupa a todos.

## NOTICIAS DIVERSAS

Ayer a las diez y media y con motivo

de hacer su profesión religiosa la novicia Sor María Francisca de San Antonio, se celebró en la iglesia del Convento de Santa María, solemne función á la que concurrió extraordinario número de fieles.

Predicó un elocuente sermón sobre los privilegios de la Orden franciscana y el que Dios le había otorgado á la novicia, llamándola á las delicias del claustro, el R. P. Fray Melquiades de Jesús López de la Comunidad franciscana.

La misa fué cantada por las religiosas del Convento y el acto estuvo solemnisimo así como la iglesia lucía precioso exorno de luces y flores.

La nueva religiosa es natural de Cartaya.

En el expreso de ayer llegó de Madrid el vicealmirante Excmo. Sr. D. Ricardo Fernandez Celis, jefe de la jurisdicción de Marina en la Corte y presidente del Centro consultivo de la Armada.

**Navegación:**  
Vapores correos de la Compañía Transatlántica.

El «Ciudad de Cádiz» salió el jueves 1.º de Las Palmas para Cádiz.

El Alfonso XIII salió el jueves 1.º de Coruña para Santander.

El «Montserrat» llegó el viernes 2.º á Las Palmas.

Ayer ocurrió un suceso sangriento en la calle María de Arteaga.

Según los datos que pudimos recoger acerca de este suceso, parece que en dicha calle encontráronse á la hora expresada, Manuel Barrios, de oficio aguador y Rosa Inigo. Ambos habían tenido relaciones, pero en la actualidad hallábanse separados á causa de no convenirle á ella vivir con el mencionado sujeto por estar éste dado á la bebida y hacerle objeto de malos tratos.

Al encontrarse, créese que hubo el Manuel Barrios de pedirle explicaciones á la Rosa, acerca de no querer habitar con él, insistiendo para que volviera como antes á vivir en su compañía.

La muger parece que se negó á ello repetidas veces, y entonces el Manuel, y cuando ya se disponía la Rosa á marcharse acometióla dos veces con una navaja barbera, produciéndole dos heridas en la cara y dándose á la fuga seguidamente.

Fuó detenido el agresor ingresando en la prevención.

Las heridas sufridas por la Rosa fueron calificadas en la Casa de Socorro de pronóstico reservado.

Los señores Viesca, Gómez Aramburu, Núñez Reynoso y Presidente y Secretario de la Junta de Obras del puerto de Cádiz han visitado al Ministro de Marina interesándole la pronta resolución de las obras del Antedique del Arsenal de la Carraca.

El General Ferrándiz les manifestó que tan pronto como sancione el Rey la ley referente al asunto se convocará á concurso para dichas obras por considerarse que su realización es de gran importancia estratégica y de conveniencia para el Arsenal.

Los visitantes salieron de la entrevista con el ministro de Marina, muy satisfechos.

En el tren corto de las diez y media de ayer llegaron encajonados de Sevilla

(Empalme) los seis novillos de Urcola que se correrán en esta plaza mañana domingo.

Llegaron también los empresarios de la corrida.

Los toros fueron trasladados á la plaza y descajonados inmediatamente, poniéndoseles en el circo abundante pienso.

Permanecerán en el ruedo hasta esta tarde, en que se verificará el enchiquero.

De seis á siete, se permitirá la entrada al público en la plaza para que pueda apreciar el estado del ganado.

El Sr. Alcalde ha delegado la presidencia de la corrida en don Luis de la Torre y la del toril y preliminares de la corrida en don Lucas de Serdio.

Regresó de Sevilla ayer, acompañado por el señor Cónsul de Italia y su secretario, S. A. R. el Duque de los Abruzzos.

En la estación, por un dependiente del Consulado le fué entregado á Su Alteza Real un telegrama que se había recibido para él.

Desde la estación, el Duque se dirigió á la punta del muelle, embarcando seguidamente para trasladarse al crucero «Varese», de su mando.

Este buque zarpó á las cinco y media de la tarde, para Cerdega y Spezia.

En los actuales momentos se está terminando en la villa de Chipiona la construcción de un bonito circo taurino que ha sido emplazado en las inmediaciones del Hotel «El Castillo» y que tendrá una cabida muy en armonía con el vecindario de la misma población.

La inauguración se verificará mañana domingo.

A las cuatro y media de la tarde de ayer se produjo un gran escándalo, con aglomeración de numeroso público, en la tienda de vinos de «Los Tres Reyes», ocasionado por un dependiente del mencionado establecimiento que en estado de embriaguez cuestionaba con otro montañés, también dependiente á su vez de un almacén de la calle de la Rosa.

Este fué detenido.

El primero consignóse apaciguarlo y conducirle á un comercio de vinos cuyo dueño es su amigo.

En el hermoso templo de Santo Domingo, y en el alta mayor donde se venera la imagen de la Patrona de Cádiz, la Santísima Virgen del Rosario, ha celebrado ayer á las once, su primera misa, el nuevo presbítero D. Pedro de los Ríos y de la Parra.

Hermosa perspectiva ofrecía el altar de iglesia citado, por la profusa iluminación que ostentaba y los múltiples y valiosos objetos que los decoraban.

La concurrencia fué muy numerosa y la función, solemnisima.

Se dice que en la próxima feria de Septiembre en Jerez se celebrará una buena corrida de toros.

Para actuar en ella se dice también que están contratados los diestros «Lagartijo» y «Machaquito».

El Ministro de Marina ha manifestado á los periodistas que los sucesos de Casablanca no han tenido la importancia que se les ha atribuido sin embargo el Gobierno ha ordenado que marche

á aquellas aguas el cañonero «Don Alvaro de Bazán».

Con motivo de ser ayer cumpleaños de la madre de la reina Guillermina de Holanda, la corbeta «Nautilus» surta en nuestro puerto, estuvo todo el día engalanada y á las doce hizo una salva de 35 cañonazos.

El señor comandante de Marina, don Ventura Manterola, estuvo á bordo de la «Nautilus» para complimentar á su comandante.

Este obsequió ayer con un banquete á bordo, á las autoridades locales y al señor cónsul de Holanda: por la Comandancia de Marina, concurrieron el comandante Sr. Manterola y el segundo don José de la Hervás.

Con motivo de las fiestas que se verifican en Málaga, anunciáronse billetes de ida y vuelta á precios reducidos, costando desde Jerez, Puerto, Puerto Real, San Fernando, Cádiz y Sanlúcar, pesetas 42 en primera; 32, en segunda y 22, en tercera.

Para la ida desde el 13 de Agosto al 5 de Septiembre y para la vuelta desde el 16 de Agosto al 9 de Septiembre.

**Celebran mañana sus días:**

Don Domingo Guerra, don Domingo Viaña, don Domingo Paul y Arozarena, don Domingo Lizaur y Lacave, don Domingo García, don Domingo Luis Iriarte, don Domingo León Bado, don Domingo Delgado, don Domingo Miroves, don Domingo Pérez Marín, don Domingo Seris, don Domingo Paul y Goyena, don Domingo Pacheco.

La novela de ahora, es la obra literaria más barata del mundo. Publica los miércoles un tomo en folio, de lujo, con preciosas láminas y cubiertas artísticas, á 30 céntimos cada gran novela. El último número es *El Doctor Judasshon*, por A. Assollant, en que se pinta de mano maestra la perfidia de un espía asalariado de Bismark para hacer traición á su patria, y el castigo final que recibe como justo premio de sus execrables hazañas.

*Biblioteca Calleja*, la más selecta, en pasta; 70 lujosos tomos á «80 céntimos»; es la más barata y apropiada para quien quiera formar elegante biblioteca. *Novelas Populares*, la más económica entre las de fácil conservación y cómoda lectura; 100 tomos de 300 páginas á «40 céntimos». *Biblioteca Popular*, interesantísima; 74 tomos en pasta, á «50 céntimos». *Biblioteca de Leyes Españolas*, en pasta á «peseta» el tomo. *Biblioteca Sociológica*, en pasta, á «peseta» el tomo, Diccionarios, Devocionarios, Quijotes, libros de cocina, etc., etc.; todos baratísimos. Catálogos gratis, Valencia, 28, Madrid.

Se ha inaugurado solemnemente el sepulcro monumental destinado á contener los restos del Pontífice León XIII y erigido en la basílica de San Juan de Letrán, en Roma. Está situado sobre la puerta de la derecha del ábside, que dá paso á la sacristía, y mide nueve metros de alto por cinco de ancho.

La figura de León XIII es de mármol y aparece con pie, haciendo el característico ademán de la bendición con la diestra mano, mientras con la izquierda se apoya en un brazo de la silla gestatoria. Las dos figuras laterales del sepulcro, que también son de mármol, representan un obrero peregrino la de la derecha, y la Iglesia la otra.

En el arquitrabe de la puerta que sirve de base al sarcófago, se lee la inscripción: «Leoni XIII cardinalis ab eo creati».

El 20 de Julio se cumplieron cuatro años del fallecimiento de León XIII.

En la madrugada de ayer ocurrió un sangriento suceso en la tienda de vinos nombrada «Los Tres Reyes».

Un individuo de 22 años, montañés, agredió al encargado del establecimiento Manuel González de la Torre, produciéndole una grave herida debajo de la tetilla izquierda.

El herido, que es hijo del dueño del «Carlos V» don Manuel Jesús González fué trasladado á la casa de Socorro, donde se personó el Juzgado.

El agresor, Luciano Alvarez Díez fué detenido.

En la tarde de ayer á la una, falleció el infortunado don Manuel González de la Torre.

A su familia enviamos nuestro pésame.

## EL SANTO DE HOY

HALLAZGO DEL CUERPO DE SAN ESTEBAN PROTOMARTIR

Los fieles lloraban la muerte de San Esteban y al par lamentaban la pérdida de sus reliquias pues se ignoraba el lugar donde estaba inhumado su santo cuerpo.

Una noche se le apareció á un virtuoso sacerdote, el doctor de la Ley Gamaniel mostrándole en cuatro azafates llenos de flores de diferentes merecimientos de los cuatro santos cuyos cuerpos yacían en una misma sepultura: el que representaba á San Esteban contenía rosas encarnadas emblemas de su triste martirio y los resmas.

No muy distante de la aldea de Carfúmalaga en una excavación que hizo aquel sacerdote de acuerdo con el Obispo Juan se encontró el tesoro que con tanto afán se buscaba y al abrirse el ataud tembló la tierra y se esparció por el espacio un suavísimo olor.

Los prodigios que obró el Santo al partir de la fecha del descubrimiento de sus cenizas fueron tantos que San Agustín y otros obispos que mandaron que todos aquellos que fuesen curados por la intersección de San Esteban inciesen una relación, de ellos lograron reunir muchos abultados volúmenes.

Aegúrase que los huesos del Santo fueron trasladados á Constantinopla después de su invención y que bajo el pontificado de Pelagio I se colocaron en la Iglesia de San Lorenzo de Roma.

## SECCION RELIGIOSA

**CALENDARIO**  
Día 4.—Sto Domingo de Guzmán.  
Día 5.—Ntra. Sra. de las Nieves.  
**JUBILEO**  
Día 4.—En la Iglesia de Sto. Domingo.  
Día 5.—En la misma Iglesia.  
Se manifiesta á las 6 y se oculta á las 7:20

## SECCION MARITIMA

VAPORES DEL PUERTO	
SALIDA DEL PUERTO	SALIDA DE CADIZ
DIA 4	
8:30 de la mañana	10:00 de la mañana.
12:00 de la tarde	1:00 de la tarde.
0:00 de la idem.	0:00 de la idem.
DIA 5	
8:30 de la mañana.	10:00 de la mañana.
1:00 de la tarde.	2:00 de la tarde.
0:00 de la idem.	0:00 de la idem.